



“Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana”

NOTAS DE PRENSA AGOSTO 2025

NOTA DE PRENSA N.º 116-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

EGRESADOS CONTINÚAN TRIUNFANDO INTERNACIONALMENTE, INSPIRANDO A UNA NUEVA GENERACIÓN

La Universidad Nacional José María Arguedas celebra, una vez más, el éxito de sus egresados, quienes continúan ampliando sus horizontes y dejando huella en el ámbito internacional. En esta ocasión, Lucila Aranguina Chiquillan y Elías Saúl Ortega Pacheco, talentosos profesionales formados en nuestras aulas, han sido aceptados en el prestigioso programa de maestría de la Universidade Federal da Grande Dourados (UFGD), ubicada en Mato Grosso do Sul, Brasil.

Este logro es el resultado de un riguroso proceso de selección, donde destacaron no solo por su excelencia académica, sino también por sus contribuciones científicas y publicaciones impulsadas desde el Vicerrectorado de Investigación de la Unajma, a cargo de la Dra. Mery Luz Masco Arriola. Asimismo, los laboratorios de investigación LIMTA, LINA y LIA jugaron un papel fundamental en su preparación, proporcionando espacios de innovación y desarrollo.

Lucila y Saúl fueron parte de los semilleros de investigación liderados por el Dr. David Choque Quispe y el Dr. Carlos Ligarda Samanez, docentes cuya dedicación y extensa red académica facilitaron este importante vínculo internacional. Su trayectoria es un testimonio del compromiso de la Unajma con la formación integral y la proyección global.

Con este logro, se reafirma el impacto de la Unajma no solo en el ámbito educativo, sino también en el profesional, social y económico de la región y el país. Cada día, son más los estudiantes arguedianos que demuestran que con esfuerzo, disciplina y el apoyo de una institución comprometida, es posible alcanzar las metas más ambiciosas.

La internacionalización de la Unajma sigue en marcha, y hoy Lucila y Saúl se suman a una creciente lista de estudiantes y egresados que están conquistando espacios en reconocidas instituciones del extranjero. Su éxito inspira a futuras generaciones y enorgullece a toda nuestra comunidad universitaria.

¡La Unajma, la universidad de la gran nación Chanka, formando líderes con impacto global!



NOTA DE PRENSA N.º 115-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

WARMA KUYAY DE LA UNAJMA SE CORONA CAMPEÓN EN PRESTIGIOSO CONCURSO DE DANZAS FOLCLÓRICAS EN PACUCHA



"Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana"

Con una impecable presentación de la danza "Altareros de Colcabamba", el elenco de la Universidad Nacional José María Arguedas se alzó con el primer lugar en el concurso organizado en el marco del 62º aniversario del distrito de Pacucha, reafirmando su excelencia en la preservación del folclor apurimeño.

El pasado domingo, el talento y la tradición se dieron cita en Pacucha, donde las agrupaciones participantes desplegaron lo mejor de su repertorio en un vibrante escenario cultural. Sin embargo, fue el elenco Warma Kuyay de la UNAJMA el que cautivó al jurado y al público con una ejecución llena de energía, colorido y autenticidad, en esta oportunidad, representando una expresión artística del distrito de Colcabamba, en la provincia de Aymaraes.

Esta victoria no es una sorpresa para la comunidad arguediana, pues el grupo ha consolidado su prestigio en diversos festivales regionales y nacionales, convirtiéndose en un referente de la difusión cultural desde la academia.

El triunfo no solo refleja la dedicación de los bailarines y su director, sino también el compromiso de la UNAJMA con la revalorización de las expresiones artísticas andinas. Con este nuevo laurel, Warma Kuyay sigue escribiendo su legado en el patrimonio dancístico del país.

NOTA DE PRENSA N.º 114-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

EXAMEN DE ADMISIÓN 2025-II DE LA ESCUELA DE POSGRADO: UNAJMA REAFIRMA SU COMPROMISO CON LA EDUCACIÓN DE CALIDAD Y SU PROTAGONISMO EN EL DESARROLLO DEL PAÍS

En el marco del proceso de admisión 2025-II, la Escuela de Posgrado de la Universidad Nacional José María Arguedas llevó a cabo con total normalidad su examen de admisión ordinario en el local de Ccoyahuacho, cumpliendo con el horario establecido y sin registrar contratiempos.

El examen evaluó a los postulantes a las siguientes maestrías:

- Maestría en Ciencias de la Empresa con mención en Gestión Pública (32 ingresantes).
- Maestría en Ingeniería de Sistemas con mención en Tecnología de la Información y Comunicación (10 ingresantes).
- Maestría en Educación Intercultural con mención en Educación y Pedagogía Intercultural (22 ingresantes).

El Dr. David Juan Ramos Huallpartupa, director de la Escuela de Posgrado, destacó la organización del proceso y el compromiso de la universidad por garantizar transparencia y equidad en la selección de nuevos estudiantes. Asimismo, resaltó la importancia de estos programas para la formación de profesionales altamente capacitados en áreas estratégicas para el desarrollo regional y nacional.

Por su parte, el Mg. Juan José Oré Cerrón, director (e) de la Unidad de Posgrado de la Facultad de Ingeniería, y el Dr. Juan Solano Gutiérrez, director (e) de la Unidad de



"Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana"

Posgrado de la Facultad de Ciencias de la Empresa, supervisaron el desarrollo de las evaluaciones, asegurando que se cumplieran todos los protocolos académicos y administrativos.

La Unajma reafirma su compromiso con la excelencia educativa y la formación de especialistas que contribuyan al progreso del país. Los resultados del examen de admisión serán publicados en el fan Page de la Escuela de Posgrado de la universidad en los plazos establecidos.

NOTA DE PRENSA N.º 113-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA PARTICIPA EN SIMULACRO DE SISMO CON AMBULANCIA Y BUSES PARA FORTALECER RESPUESTA ANTE EMERGENCIAS

Los simulacros son herramientas fundamentales para evaluar la preparación de las instituciones y la comunidad ante situaciones de emergencia, ya sean provocadas por fenómenos naturales o acciones humanas. Estos ejercicios permiten identificar áreas de mejora y reforzar los protocolos de acción, garantizando una respuesta rápida y efectiva cuando sea necesario.

En el marco de un ejercicio interinstitucional organizado por la plataforma provincial de Defensa Civil, la Universidad Nacional José María Arguedas, en su condición de integrante, comprometida con la seguridad y el bienestar de la población, participó activamente con una ambulancia y dos buses para simular la atención en un escenario afectado por un sismo. El objetivo fue evaluar los protocolos de emergencia, la coordinación entre entidades y la capacidad de respuesta ante posibles heridos y fallecidos.

Durante la simulación, el personal de la Unajma colaboró en el traslado de voluntarios que representaban víctimas con lesiones, brindando primeros auxilios y atención médica básica según los procedimientos establecidos. Esta actividad permitió poner a prueba los planes de contingencia, los tiempos de evacuación y la eficiencia en la atención de emergencias.

Al finalizar el ejercicio, las autoridades de la plataforma provincial de Defensa Civil, como ente coordinador, analizarán el desempeño de las instituciones participantes, identificando fortalezas, oportunidades, debilidades y amenazas. Los resultados servirán para optimizar la coordinación interinstitucional y mejorar la capacidad de respuesta ante futuras emergencias.

Unajma reafirma su compromiso con la seguridad ciudadana y recuerda que "Defensa Civil es tarea de todos".

NOTA DE PRENSA N.º 112-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA TECHA SEGUNDO PISO DEL PABELLÓN II DESTINADO A LA ESCUELA DE EDUCACIÓN PRIMARIA INTERCULTURAL



"Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana"

La Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural de la Universidad Nacional José María Arguedas será una de las principales beneficiarias de la presente gestión con la construcción de un moderno pabellón, compuesto por dos edificaciones complementarias.

Esta infraestructura, diseñada para albergar a más de 800 estudiantes, contará con aulas amplias, laboratorios equipados, servicios higiénicos, oficinas administrativas y áreas exclusivas para el bienestar estudiantil.

En un reciente recorrido de supervisión, el rector Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, acompañado de funcionarios, constató los avances de la obra, en particular el techo del segundo nivel del Pabellón II, donde más de 50 trabajadores realizaron las labores con el apoyo de maquinaria pesada.

El Arq. José Hermosa Meléndez, responsable del proyecto, detalló que el segundo nivel albergará una biblioteca especializada, equipada con material bibliográfico exclusivo y acceso a plataformas digitales de difusión mundial. Además, contará con servicios higiénicos para estudiantes y visitantes.

“Las bibliotecas especializadas son fundamentales en la formación profesional, ya que no solo proporcionan recursos académicos, sino que también fomentan el pensamiento crítico, la creatividad y la colaboración interinstitucional a nivel nacional e internacional”, destacó el arquitecto.

Esta obra refleja el compromiso de la Unajma por fortalecer la infraestructura educativa en beneficio de sus estudiantes. “Estamos trabajando con determinación para responder a las necesidades del país, formando profesionales altamente capacitados que contribuyan al desarrollo de nuestra sociedad”, afirmó el rector Martínez Huamán.

Con este proyecto, la universidad reafirma su misión de brindar una educación superior de excelencia, garantizando espacios modernos y funcionales que impulsen el aprendizaje y la investigación.

NOTA DE PRENSA N.º 111-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA SUSCRIBE CONVENIO CON EL COLEGIO DE INGENIEROS DE APURÍMAC Y LA COOPERATIVA AGRARIA CAFETALERA VALLE DE INCAHUASI

Esta tarde el rector de la Unajma, Dr. Edgar Luis Martínez Huamán, suscribió convenios de cooperación interinstitucional con el Colegio de Ingenieros de Apurímac y la Cooperativa Agraria Cafetalera Valle de Incahuasi, instituciones que



“Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana”

fueron representadas por su decano, Ing. William Hurtado Casaverde y el Ing. Fredy Estañiz Pezua, gerente de la cooperativa agraria.

Ambos convenios tienen entre sus principales objetivos ejecutar acciones conjuntas en investigación científica, tecnológica, académica y de responsabilidad social, fortaleciendo el trabajo articulado entre la universidad, los colegios profesionales y el sector productivo en beneficio del desarrollo regional.

Durante su intervención la autoridad universitaria resaltó la importancia de cumplir el cronograma de las acciones estipuladas en el convenio para que los compromisos y cooperación interinstitucional con la cooperativa agraria sean fructíferas; además, manifestó su interés de fortalecer y promover el desarrollo de proyectos conjuntos de investigación y formación continua con el Colegio de Profesional de Ingenieros.

NOTA DE PRENSA N.º 110-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

UNAJMA DESARROLLÓ CON ÉXITO EL EXAMEN DE ADMISIÓN ORDINARIO 2025-II

Con la participación de cerca de 1,400 postulantes, la Universidad Nacional José María Arguedas desarrolló con éxito el Examen de Admisión Ordinario 2025-II, en una jornada marcada por el orden, la transparencia y la seguridad.

Desde las siete de la mañana los postulantes llegaron al local académico de Ccoyahuacho con el objetivo de alcanzar una vacante en las diez carreras profesionales que ofrece la principal casa superior de estudios de Apurímac, la Unajma.

En esta ocasión, la universidad, a través de la Dirección de Admisión, reforzó las medidas de control implementando arcos de detección de metales en las puertas de ingreso, optimizando así la cadena de seguridad en el proceso de admisión.

La jornada contó con el valioso apoyo de la Fiscalía de Prevención del Delito, la Policía Nacional del Perú, quienes trabajaron de manera coordinada con la Dirección de Admisión para garantizar la transparencia y correcto desarrollo de la evaluación.

Felicitamos a los nuevos ingresantes a nuestra casa superior de estudios.
¡Bienvenidos, cachimbos Unajma!

NOTA DE PRENSA N.º 109-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

TESISTAS DE INGENIERÍA AGROINDUSTRIAL DE LA UNAJMA PUBLICAN EN LIBRO INTERNACIONAL SOBRE ALIMENTOS, SALUD E INNOVACIÓN



"Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana"

Dos jóvenes tesistas egresados de la Escuela Profesional de Ingeniería Agroindustrial de la Unajma han logrado un importante reconocimiento internacional al publicar sus investigaciones en un libro científico editado por Springer, una de las editoriales más prestigiosas del mundo.

Se trata de Flor Yosely Altamirano Laura y Romario Cusi Chipana, quienes participaron con sus tesis en el 10º Congreso Internacional de Ingeniería Agroindustrial (CIIA 2024), realizado en São João del-Rei, Brasil, y cuyos estudios fueron seleccionados para formar parte del libro *Advances in Sciences Behind Food, Energy, and Innovation*, disponible en la plataforma oficial de Springer.

Ambas tesis fueron financiadas por el Vicerrectorado de Investigación, liderado por la Dra. Mery Luz Masco Arriola, y contaron con el apoyo del Instituto de Investigación, dirigido por el Dr. Henry Palomino Rincón.

Los estudios se realizaron en tres laboratorios especializados de la Unajma:

- LINA – Laboratorio de Nanotecnología de Alimentos (Coord. Dr. Carlos Alberto Ligarda Samanez)
- LIMTA – Laboratorio para el Tratamiento de Aguas y Alimentos (Coord. Dr. David Choque Quispe)
- LIA – Laboratorio de Investigación Agroindustrial (Coord. Mg. Fredy Taipe Pardo)

Estas investigaciones reflejan el compromiso de la Unajma con el desarrollo científico aplicado, el uso de recursos andinos y la formación de profesionales con visión de impacto social.

¿Qué investigaron los tesistas?

Flor Yosely Altamirano Laura, desarrolló un polvo nutricional rico en hierro a partir de sangre de cuy, encapsulada con matrices naturales como goma de tara y almidón de quinua con el objetivo de combatir la anemia infantil, problema de salud pública que afecta a zonas rurales del país.

Por su parte, Romario Cusi Chipana, trabajó con compuestos bioactivos de papa nativa andina, que fueron nanoencapsulados y aplicados en yogures comerciales de marcas locales como MILACT y San Diego. Dando como resultado la conservación de su capacidad antioxidante durante más de cinco semanas en refrigeración.

Estos logros demuestran que desde Andahuaylas se puede hacer ciencia de calidad mundial con identidad andina. La articulación entre universidad, comunidad y empresas locales impulsa soluciones reales para problemas que afectan directamente a la población.

NOTA DE PRENSA N.º 108-O.C.I.I.-UNAJMA-2025



“Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana”

UNAJMA DESTACA PARTICIPACIÓN DE JULIO CESAR MEDINA GUTIÉRREZ EN CADE UNIVERSITARIO 2025

La Universidad Nacional José María Arguedas orgullosa por la participación del estudiante Julio César Medina Gutiérrez, de la Escuela Profesional de Administración de Empresas, en el prestigioso CADE Universitario 2025, el encuentro de jóvenes líderes más importante y diverso del Perú, organizado por IPAE Asociación Empresarial.

Bajo el lema “¡Ciudadanía activa! ¡DEMOCRACIA VIVA!”, el evento reunió a estudiantes de los últimos años de universidades e institutos públicos y privados, pertenecientes al tercio superior y con habilidades de liderazgo.

El objetivo es fomentar la reflexión, inspiración y acción para que los jóvenes contribuyan al desarrollo del país mediante una ciudadanía comprometida y el fortalecimiento de la democracia.

Julio César Medina fue seleccionado por su capacidad de líder, excelencia académica y compromiso social, valores que lo convierten en un representante idóneo de la Unajma. Durante los tres días del evento, que se realizó en la Escuela Naval del Perú, participó en conferencias com temas en torno al análisis de la realidad nacional, construcción de propuestas, diálogos con líderes peruanos y diseño de iniciativas concretas para impulsar cambios positivos,

Sobre CADE Universitario

Este espacio promueve el networking intergeneracional , conectando a jóvenes talentos con líderes consolidados , y busca generar soluciones innovadoras💡 ante los desafíos nacionales.

La Unajma felicita a Julio César por este logro y reafirma su compromiso con la formación de profesionales íntegros y agentes de cambio.

NOTA DE PRENSA N.º 107-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

SE REALIZÓ ENTREGA DE CREDENCIALES A LOS NUEVOS MIEMBROS DE LA ASAMBLEA UNIVERSITARIA Y AL DIRECTOR DE POSGRADO DE LA UNAJMA

El Comité Electoral Universitario de nuestra casa de estudios realizó la ceremonia oficial de entrega de credenciales y resoluciones a los nuevos docentes miembros de la Asamblea Universitaria elegidos para el periodo 2025–2027.

Los docentes acreditados como miembros de la Asamblea Universitaria, luego de las elecciones desarrolladas el 25 de julio, son:

Docente principal:

Dra. María Del Carmen Delgado Laime

Dr. Abraham Esteban Gamarra Moreno

Dra. Norma Lorena Catacora Flores

Dra. Julia Irada Ortiz Guizado



“Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana”

Dr. Juan Cielo Ramírez Cajamarca
Dr. David Choque Quispe

Docente Asociado:
Mg. Juvenal Rivas Leguía
Mg. Ivan Soria Solís
Mg. Edwin Daniel Felix Benites
Mg. Delma Diana Reynoso Canicaní

Docente Auxiliar
Mg. Richard Carrión Abollaneda
Mg. Richard Oswaldo Quiroz Pariona

Asimismo, recibió su resolución el nuevo director de la Escuela de Posgrado, Dr. David Juan Ramos Huallpartupa, quien asumirá este importante cargo académico del 08 de agosto de 2025 al 07 de agosto de 2029.

Durante la ceremonia, el presidente del Comité Electoral Universitario, Dr. Enrique Condor Tinoco, felicitó a los docentes elegidos, expresando sus mejores deseos en esta nueva responsabilidad. La entrega de credenciales formaliza su representación dentro de la estructura universitaria, reafirmando su compromiso con el desarrollo académico, institucional y social de la Unajma.

El acto se llevó a cabo en presencia del rector, Dr. Edgar Martínez Huamán, y de las vicerrectoras Dra. Cecilia García Rivas Plata y Dra. Mery Luz Masco Arriola, quienes felicitaron a los docentes por este nuevo encargo institucional, resaltaron el rol que cumplen en la consolidación del gobierno universitario y reconocieron la gran labor desempeñada por el comité electoral.

NOTA DE PRENSA N.º 106-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

ENTREGA DE UNIFORMES Y EQUIPOS DE PROTECCIÓN PERSONAL A TRABAJADORES

En un acto simbólico, la Universidad Nacional José María Arguedas hizo entrega de uniformes y equipos de protección personal a los trabajadores de la Unidad de Servicios, reconociendo así su invaluable labor diaria.

La ceremonia, liderada por el rector Dr. Edgar Martínez, contó con la presencia de autoridades universitarias, entre ellas el director general de Administración, el jefe de Recursos Humanos y el jefe de la Unidad de Servicios. El rector destacó la importancia de brindar las herramientas necesarias para garantizar el bienestar y seguridad del personal.

En representación de los beneficiarios, el Sr. Alberto Ortiz expresó su agradecimiento y resaltó que esta iniciativa no solo mejora las condiciones



“Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana”

laborales, sino que también fortalece la motivación y el compromiso de todo el equipo.

Esta acción refleja el compromiso de la Unajma con sus trabajadores, priorizando su seguridad y reconociendo su dedicación en el cumplimiento de sus funciones.

NOTA DE PRENSA N.º 105-O.C.I.I.-UNAJMA-2025

SEIS NUEVAS PROFESORAS TITULADAS FORMARÁN A LAS FUTURAS GENERACIONES INTERCULTURALMENTE

La Universidad Nacional José María Arguedas vivió una jornada significativa al llevar una ceremonia extraordinaria de titulación de seis egresadas de la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, quienes a partir de ahora asumirán con vocación y compromiso la formación de niñas y niños en el nivel primario, bajo un enfoque intercultural y pertinente a las realidades de nuestro país.

El acto de se desarrolló de manera extraordinaria en presencia de las principales autoridades universitarias, docentes, personal administrativo, así como familiares y amistades cercanas de las nuevas profesionales. La ceremonia, si bien fue de carácter íntimo, estuvo revestida de solemnidad, emotividad y profundo significado institucional, al reflejar el cumplimiento de una de las misiones más nobles de la universidad: la formación integral de profesionales al servicio de la sociedad.

Las nuevas tituladas Mary Eliana Salas Santa Cruz, Flor Miluska Ancco Chiquillán, Katy Medina Alarcón, Kerly Huamán Vargas, Miriam Angélica Ccopa Builrón y Nancy Orihuela Huamaní, han culminado satisfactoriamente sus estudios en la Escuela Profesional de Educación Primaria Intercultural, unidad académica que forma docentes con enfoque inclusivo, respeto a la diversidad cultural y con sólida preparación pedagógica.

El acto protocolar se realizó en estricto cumplimiento de la normativa universitaria vigente, con la lectura de la resolución correspondiente, la toma de juramento profesional y la imposición de medallas y diplomas, en presencia de las autoridades de la facultad, así como de la propia escuela profesional.

Este importante evento reafirma el compromiso de la Unajma con la excelencia académica y con el desarrollo regional y nacional. La titulación de estas nuevas profesionales representa no solo el cierre de una etapa formativa, sino también el inicio de una vida dedicada a la enseñanza y al aporte activo al progreso educativo del país.

La Universidad Nacional José María Arguedas continúa consolidándose como una institución clave en el desarrollo integral de la provincia, la región y el Perú, formando líderes con identidad, conocimiento y compromiso social.

“Año de la recuperación y consolidación de la economía peruana”